



LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA

RESUELVE:

ARTÍCULO 1 - Disponer la realización de un acto en el Hall de la Legislatura para la presentación del libro "Cocinando el ecofeminismo: ingredientes para aportar a una transición socioecológica", editado en el mes de octubre del año 2021 por el área de trabajo EcoFeminismo de la ONG rosarina Taller Ecologista.

ARTÍCULO 2 - Facultar a la Presidencia de la Cámara a establecer fecha, lugar y modalidad del acto.

ARTÍCULO 3 - Encomendar todo lo atinente a la organización, convocatoria y coordinación de la actividad a la Dirección General de Ceremonial y Protocolo, y lo relativo a su difusión a la Dirección General de Prensa.

ARTÍCULO 4 - Autorizar a la Secretaría Administrativa a efectuar las erogaciones que resulten pertinentes para la realización del acto.

ARTÍCULO 5 - Regístrese, comuníquese y archívese.

Dra. CLAUDIA BALAGUÉ
Diputada Provincial



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

Taller Ecologista (TE) es una organización socioambiental sin fines de lucro, autónoma y autogestiva con un trabajo ininterrumpido desde el año 1985, localizada en la ciudad de Rosario (Santa Fe, Argentina). Tal como explican las autoras en el prólogo, en sintonía con los objetivos de la organización, el libro "Cocinando el ecofeminismo: ingredientes para aportar a una transición socioecológica" está guiado por la convicción de que la defensa y preservación del ambiente de manera integral, en constante diálogo con la lucha por los derechos humanos, son cuestiones clave para lograr sociedades sustentables que permitan, a las generaciones actuales y futuras, una vida digna y armoniosa con el entorno, teniendo como horizonte una cultura ecológica de la igualdad.

A través de este trabajo el colectivo Ecofeminista de TE sistematiza y comparte su vasta trayectoria enmarcada en la corriente de pensamiento y acción ecofeminista con una mirada local y regional de las problemáticas socioambientales.

Nacido en 2016 durante el 31º Encuentro Nacional de Mujeres, realizado en Rosario, Ecofeminismo se conformó por mujeres activistas que tenían como horizonte la construcción de un feminismo popular, anticapitalista, antipatriarcal, basado en las claves que propone el feminismo y el ecologismo. Como precedente, durante 2015 fueron convocadas a participar de un encuentro de formación entre organizaciones integrantes de la MMM del Cono Sur en el marco de la Cuarta Acción Internacional de la Marcha Mundial de Mujeres. Este evento, que se realizó en la ciudad de Buenos Aires, propició la reflexión del grupo sobre los desafíos del feminismo popular en América Latina y sus estrategias.

"De estos vínculos, y del trabajo que se venía realizando en TE, es que comienza a nacer la idea de impulsar una agenda ecofeminista y de articular visiones y luchas entre organizaciones. Creíamos firmemente en la necesidad de construir redes y promover con mayor fuerza discusiones sobre la relación que existe entre las distintas luchas emprendidas por



CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

mujeres en defensa de la naturaleza, sus cuerpos y sus territorios, frente al avance del extractivismo y el agronegocio en América Latina a partir de la pregunta «¿cuál es el rol de las mujeres en una sociedad capitalista, colonialista y patriarcal?». No es casual que en aquel momento el movimiento feminista de nuestro país se encontraba en un momento bisagra, con una serie de reclamos que ganaban cada vez mayor visibilidad y masividad en las calles”. (Taller Ecologista, 2021)

El ecofeminismo incorpora una reflexión integral sobre el rol de las mujeres e identidades feminizadas rurales y urbanas en el mundo actual, poniendo de manifiesto las relaciones de explotación y opresión que viven simultáneamente tanto ellas como la naturaleza y, a partir de ello, construir alternativas emancipadoras. En esta línea, el área de trabajo Ecofeminismo de TE realiza una contribución fundamental al incluir la perspectiva socioambiental en el debate feminista a través del intercambio entre espacios feministas y ecologistas y de la difusión de la perspectiva ecofeminista como aporte a la discusión sobre el sistema patriarcal y el modelo productivo capitalista extractivista vigente. Asimismo, procura incidir y transversalizar la perspectiva de género en las prácticas y miradas de las organizaciones ambientales, generando espacios de construcción y articulación colectivas.

“En síntesis, proponemos poner en agenda el diálogo pendiente entre feminismo y ecologismo, teniendo en cuenta que la crítica feminista tiene mucho que aportar a una cultura ecológica de la igualdad y viceversa, y que sin justicia ambiental no hay justicia social”. (Taller Ecologista, 2021)

Dra. CLAUDIA BALAGUÉ
Diputada Provincial